

Strasbourg, le 6 février 2025

Communiqué des directions du CEIPI, de l'IPAG et de Sciences Po Strasbourg

Depuis vendredi, le Cardo est fermé au public. Cette fermeture est la conséquence du blocage organisé vendredi 31 janvier et qui pénalise 1600 étudiants. L'irruption des militants du Comité Palestine de sciences Po Strasbourg dans l'amphi A a conduit à l'interruption d'un enseignement en cours. Nous avons déploré un blessé léger parmi les étudiants de l'École à la suite de la levée du blocage par les forces de l'ordre.

Par la suite, face à cet envahissement, le président de l'Université a ordonné l'évacuation par les forces de l'ordre de cet amphi, qui s'est déroulé dans le calme. Face au risque pour la sécurité des personnels et des étudiants induit par la menace d'un nouveau blocage et d'une nouvelle occupation, la direction a été contrainte, en accord avec la présidence et la direction générale de l'Université, de décider la fermeture administrative du bâtiment pour une semaine.

Dans un souci de renouer le dialogue avec le Comité Palestine, la direction de Sciences Po Strasbourg avait convié une délégation de cinq étudiants de ce comité, à un moment d'échange mardi 4 février.

Les propositions formulées par la direction - mise en place d'un comité d'évaluation des partenariats et mise en place d'une commission mixte externe à caractère conclusif chargée d'analyser la nature du soutien apporté à la guerre à Gaza par l'Université Reichman et la capacité de cette université à préserver la liberté académique - ont été rejetées par la cinquantaine d'étudiants du Comité Palestine.

Dans la situation actuelle, une concertation a eu lieu mercredi 5 février entre l'équipe de la présidence de l'Université et les directeurs des trois composantes hébergées au Cardo. Ils ont conjointement décidé de rouvrir le Cardo à compter du 10 février 2025 pour permettre au CEIPI, à l'IPAG, à l'INPI et à l'IIEPI, ainsi qu'à la bibliothèque et à la cafétéria du CROUS de reprendre normalement leurs activités de service public.

Cette réouverture des locaux reste partielle dans la mesure où aucune des activités pédagogiques et associatives de Sciences Po Strasbourg ne se déroulera au Cardo.

Compte tenu du refus de la délégation étudiante et du collectif étudiants de rechercher un compromis avec la direction de Sciences Po Strasbourg et afin d'éviter un nouveau blocage, il a été décidé que les cours et l'ensemble des activités pédagogiques et associatives de Sciences Po Strasbourg se poursuivront la semaine prochaine selon les modalités dégradées déjà mises en place.

La direction de Sciences Po Strasbourg continue d'explorer des voies de sortie de ce conflit. Elle maintient sa proposition de mise en place d'une commission visant à externaliser le différend autour du partenariat avec l'Université Reichman.

L'ensemble des composantes, des entités et des services hébergés au Cardo appellent à un retour à des conditions permettant à l'ensemble des personnels et des étudiants de reprendre leurs activités en toute sécurité et en toute sérénité.

Le Directeur du CEIPI,

Le Directeur de l'IPAG,

Le Directeur de sciences PO Strasbourg

Monsieur Yann BASIRE



Monsieur Christophe TOURNU



Monsieur Jean-Philippe HEURTIN

